



ACTA No. 443

El viernes 11 de abril de 2025, siendo las 12:00 horas, de forma híbrida desde la Sala de Juntas del Zoológico Guadalajara y a través de la plataforma Zoom, se llevó a cabo la sesión número 443 del Consejo de Administración del organismo público descentralizado municipal Zoológico Guadalajara. Presidió la Sra. Sandra López Benavides, Presidenta del Consejo de Administración; participaron, el Tesorero del Consejo Lic. Gerardo González Cortés, el Comisario del Consejo Lic. Alberto Tapia Venegas; los señores Consejeros, Lic. Javier Arroyo Chávez, Lic. Pedro Garibay García de Quevedo, Lic. Pablo Gerber Stump, Ing. Xavier Orendáin de Obeso, MVZ. F. Francisco Rodríguez Herrejón, así como la Mtra. Irlanda Loerythe Baumbach Valencia, Tesorera Municipal del H. Ayuntamiento de Guadalajara; el director comercial Lic. Marco Polo Aguilar Silva, el director administrativo LCP. Miguel Ángel Peña Quintero y el director general MVZ. Luis Soto Rendón. Con la ausencia del Secretario del Consejo Lic. Óscar Martín del Campo Fernández.

Habiendo el quórum suficiente para llevar a cabo la presente reunión; la Sra. Sandra López Benavides, Presidenta del Consejo, dio lectura al orden del día de la reunión, el cual se transcribe a continuación:

1. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior
2. Informe Financiero del mes de marzo de 2025
3. Informe de la Dirección
4. Varios

El director general dio lectura al acta 442 del Consejo de Administración del Zoológico Guadalajara, misma que fue aprobada en todo su contenido por el Consejo.

A continuación, el Lic. Alberto Tapia Venegas presentó la información financiera del mes de marzo de 2025, así como las variaciones al presupuesto respectivo.

Posteriormente, el director general presentó su informe, exponiendo que con motivo de la semana del aniversario de apertura del Zoológico, se lanzó la promoción "Todos a 37 pesos" en el paquete Guadazoo, la cual permitió el acceso al parque a un costo simbólico, beneficiando a familias enteras. En relación con la obra de las nuevas oficinas, señaló que los trabajos continúan avanzando y presentó imágenes del estado actual. Confirmó que estarán listas para la Junta de Consejo programada para el 9 de mayo, fecha en la que se espera la visita de la Presidenta Municipal de Guadalajara a las instalaciones del Zoológico. Respecto al

nuevo estacionamiento, la constructora continúa los trabajos en la fracción que funcionará como acceso al estacionamiento principal del nuevo proyecto. También se informó que se avanza conforme al programa de obra en la zona de reubicación poniente. Se iniciaron los trabajos preliminares y movimientos de tierra para la construcción del nuevo dormitorio de jirafas en el safari, de acuerdo con el proyecto previamente presentado. En cuanto al nuevo predio ubicado en la ceja de la barranca, se continúa con el desarrollo del proyecto conceptual. Sobre los atractivos preparados para Semana Santa, destacó que tanto el espacio de interacción con cabras en el Rancho Veterinario como la experiencia inmersiva Océano Vivo en el Acuario están listos y operando. Con orgullo, compartió que tras asistir a la conferencia de medio año de la Asociación de Zoológicos y Acuarios (AZA) en California, Estados Unidos, el Zoológico Guadalajara obtuvo por unanimidad, la acreditación de dicha asociación, que certifica el cumplimiento sobresaliente de los más altos estándares en bienestar y cuidado animal. El comité de acreditación expresó su impresión por el trabajo logrado por una institución relativamente joven, destacando que hay mucho que aprender del Zoológico Guadalajara, particularmente de su modelo de operación bajo el impulso y cuidado de su Consejo de Administración. El director general subrayó que esta acreditación, conseguida por menos del 10% de las instituciones con fauna silvestre en Estados Unidos, ha sido difundida en diversos medios de comunicación, reafirmando la destacada labor del Zoológico en favor de la fauna silvestre y su conexión con personas de todas las edades. Además, resaltó que este logro coincidió con el aniversario de apertura del Zoológico, lo que le dio un valor aún más especial. El Consejo reconoció y aplaudió el trabajo de todos los colaboradores del Zoológico que son quienes hicieron posible esta acreditación. El director general agradeció el respaldo incondicional del Consejo y, de manera especial, al Ing. Xavier Orendáin por acompañarlos en representación del Consejo a la audiencia de acreditación; con esto, el director general concluyó su informe.

Como parte del último punto del orden del día, el director general expresó su interés en presentar un proyecto con miras al año 2026. Explicó que, con motivo de la Copa Mundial de Fútbol, que tendrá cuatro partidos en nuestra ciudad, resulta oportuno acelerar la planeación de nuevos atractivos para integrar al Zoológico a esta celebración global. Indicó que se espera la visita a la ciudad, de aproximadamente un millón de personas durante el mes en que se realizarán los partidos, lo cual representa una oportunidad para atraer a un número extraordinario de turistas. Propuso instalar un globo aerostático en el nuevo terreno ubicado en la ceja de la barranca, el cual se convertiría en un ícono tanto para el Zoológico como para la ciudad. Este globo sería el primero de su tipo en un zoológico en Latinoamérica y operaría mediante un sistema de polea motorizada, que permite elevar el globo —lleno con helio— hasta una altura de 300 metros, y regresarlo a tierra de manera segura en cualquier momento. Se destacó que se está en tiempo para iniciar las gestiones correspondientes, y se presentó el presupuesto global junto con las especificaciones técnicas del sistema. El Consejo consideró muy atractiva la propuesta y solicitó un análisis financiero detallado, el cual permitirá tomar una decisión para autorizar la inversión. Este sería el primer proyecto desarrollado en el terreno recientemente otorgado al Zoológico por el Ayuntamiento de Guadalajara.

Siendo las 13:00 horas del viernes 11 de abril de 2025, sin asuntos pendientes que tratar, se dio por terminada la sesión número 443 del Consejo de Administración del organismo público descentralizado municipal Zoológico Guadalajara, dando paso a la redacción de la presente acta, misma que fue leída y aprobada por los Consejeros y participantes presentes en esta sesión híbrida para rúbrica y constancia de la misma.

Srta. Sandra López Benavides
Presidenta del Consejo

Lic. Alberto Tapia Venegas
Comisario del Consejo

Lic. Pedro Garibay García de Quevedo
Consejero

Ing. Xavier Orendáin de Obeso
Consejero

Mtra. Irlanda Loerythe Baumbach Valencia
Tesorera Municipal

CP. Miguel Ángel Peña Quintero
Director Administrativo

Lic. Gerardo González Cortés
Tesorero del Consejo

Lic. Javier Arroyo Chávez
Consejero

Lic. Pablo Gerber Stump
Consejero

MVZ. F. Francisco Rodríguez Herrejón
Consejero

Lic. Marco Polo Aguilar Silva
Director Comercial

MVZ. Luis Soto Rendón
Director General